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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Красноярском крае набирают кадровый резерв для работы в Арктике 
В арктической зоне Красноярского края начали набор в кадровый резерв на 

промышленные площадки. Как пояснили NGS24.RU в краевой службе занятости, речь идет о 
группе Пайяхских месторождений, месторождениях Ванкорского кластера, предприятиях на 
Таймыре. По прогнозным оценкам, до 2027 года для их реализации потребуется 36,7 тысячи 
сотрудников. Уже сейчас есть возможность попасть в кадровый резерв. 

— В ближайшее время инвестпроекты войдут в активную фазу реализации, что 
потребует оперативного закрытия вакансий предприятий. Наиболее востребованными в 
Арктике являются квалифицированные специалисты. Например, водители автосамосвала, 
вахтовых машин, плетевоза, категорий С–Е, машинисты дорожно-строительных машин, 
стропальщики и другие. 

Для включения в кадровый резерв соискателям необходимо заполнить анкету на 
Интерактивном портале агентства либо обратиться в центр занятости населения. Все анкеты 
передадут работодателям для проведения отбора и принятия итогового решения о 
включении в кадровый резерв. 

Кадровый резерв формируется для реализации следующих инвестиционных проектов на 
территории Арктической зоны: освоение месторождений Ванкорского кластера (Ванкорское, 
Сузунское, Тагульское, Лодочное); освоение Юрубчено-Тохомского месторождения; Западно-
Таймырский промышленный кластер по производству угольных концентратов из коксующихся 
углей; бурение скважин и строительство сопутствующей инфраструктуры в рамках разработки 
группы Пайяхских месторождений. 

Зарплата на всех объектах — от 60 тысяч рублей, окончательный размер определяется 
работодателями по итогам собеседования в зависимости от профессии, уровня 
квалификации и опыта работы кандидата. 

NGS24.RU 
 

Красноярская «Прима-ТВ» начала вещание в Норильске и Дудинке 
Компания «МТС» начала трансляцию одного из крупнейших региональных телеканалов 

Красноярского края «Прима-ТВ» для жителей Норильска и Дудинки. 
Теперь, чтобы смотреть цифровое ТВ МТС в измененном пакете, пользователям ТВ-

приставок необходимо перезагрузить оборудование, выключив и включив приставку. 
Абонентам, использующим САМ-модули, надо произвести ручной поиск телеканалов в меню 
телевизора. 

«Мы постоянно улучшаем и дорабатываем наши продукты в соответствии с запросами и 
ожиданиями абонентов. Это касается в том числе содержания канальных планов цифрового 
ТВ МТС. В прошлом году мы все убедились, насколько важно качество контента – как 
развлекательного, так и информационного. Рады, что теперь еще больше норильчан получат 
такую возможность», – пояснил директор филиала МТС в Норильске Дмитрий Германовичус. 

«Мы в основном городской канал, конечно, но работаем в столице края, где 
определяется повестка всего региона. Поэтому, думаю, наши новости, интервью экспертов в 
студии, многие другие проекты будут интересны и жителям Норильска. Дополнительные 
источники информации всегда дают возможность полнее видеть картину, сопоставлять 
разные точки зрения. Благодаря сотрудничеству с ТВ МТС мы получили возможность 
появиться в телевизорах Норильска – крупнейшего промышленного центра на Севере, 
второго по численности города после Красноярска», – отметил генеральный директор 
телекомпании «Прима-ТВ» Сергей Рубцов. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские учреждения культуры и спорта получили грантовую поддержку 
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19 апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось награждение 
победителей нового конкурса проектов «Мир Таймыра», о старте которого «Норникель» 
объявил в декабре прошлого года. Дипломы победителям вручила начальник управления 
благотворительных программ Заполярного филиала компании Наталья Дунаева. Конкурс 
направлен на развитие и поддержку коренных малочисленных народов арктического 
полуострова. В числе победителей оказались пять проектов учреждений культуры и спорта. 
Учреждениям удалось привлечь более тринадцати с половиной миллионов рублей для 
увеличения охвата культурными мероприятиями жителей поселков Таймыра, создания новых 
объектов благоустройства в отдаленных дудинских поселках и расширения возможностей для 
занятий физкультурой и спортом. 
 Так, проект городского Центра народного творчества «Комарик из тундры», 
представленный в номинации «Продвижение Таймыра», предполагает создание 
фольклорной программы и проведение первого на Таймыре этнотура по поселкам Носок, 
Караул и Усть-Порт совместно с ненецкой фольклорной группой из Салехарда "Вы"сей". 
Кроме этого, в рамках проекта планируется выезд членов семейного ненецкого клуба 
"Май"ма" в город Салехард для обмена творческим опытом и создания общих ненецких 
фольклорных миниатюр. Также будут организованы мастер-классы по игре на национальных 
музыкальных инструментах, фольклорному пению, устному народному творчеству. 
Ожидается, что благодаря данному проекту пополнится фонд нематериального культурного 
наследия ненецкого народа на Таймыре. 

В рамках проекта городского Дома культуры «Устах» (Талант), планируется 
осуществление гастрольной деятельности с представлением самобытного творчества на 
сценических площадках таймырских поселков. Комфортные условия для занятий спортом 
будут созданы в рамках проекта Дудинского спортивного комплекса под названием «Таймыр 
— территория здоровья!», а также двух проектов «Легенды Авамской тундры», 
представленных на конкурс Дудинской централизованной библиотечной системой. 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
24 апреля стартует экспедиция «Соль Таймыра» 

«Попробовать Север на вкус» предстоит путешественникам, журналистам, блогерам, 
гастрономическим обозревателям и шеф-поварам популярных российских ресторанов. Во 
время экспедиции их не раз удивят уникальные сочетания северной кухни. 

Агентство развития Норильска подготовило для гостей обширную программу с 
посещением знаковых мест Таймыра, которые навсегда оставят след в их сердце. Обзорные 
экскурсии по Норильску и Дудинке покажут, как много общего и вместе с тем, как много 
различий между двумя таймырскими городами. Участники экспедиции смогут испытать себя в 
роли горняков на учебном полигоне шахты «Ангидрит», побывают в этностойбище «Тыяха», 
где насчитывается свыше тысячи оленей. Здесь каждый почувствует себя кочующим жителем 
тундры. Центральной точкой программы станет плато Путорана: озеро Лама, водопады 
Иркиндинский и Моя-Ачин. Пребывание на дикой, нетронутой земле поистине захватывает 
дух и переворачивает сознание. 

Но главная задача экспедиции - поиск неожиданных гастрономических сочетаний и 
вкусов. 24 апреля в гриль-зале ресторана BeerHouse известные шеф-повара Максим 
Любимов - ресторан Leo Wine&Kitchen (Ростов-на-Дону) и Николай Бобров - ресторан 
Tunguska (Красноярск), предложат норильчанам вкусить изысканные блюда, среди которых: 
сугудай из нельмы с вишневым понзу и снегом из хрена; цилиндр из свёклы с кремом из 
юколы нерки и икрой хариуса; перепёлка с белой смородиной. 

А 25 апреля в «Гриль-ферме» шеф-повара Ольга Суздалкина - ресторан «Соль» 
(Москва), и Павел Борисенко - рестораны Salt и Seasons (Калининград), приглашают 
попробовать чира с пшеницей, икрой сига и ламинарией; мясо северного оленя с 
пастернаком, печенью селезня и мочёной брусникой и другие северные блюда. Также в этот 
день в ресторане «Вино и Мясо» состоится лекция для норильских рестораторов от Ольги 
Суздаленко и сомелье Андрея Ларина. 

 «Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Прокуратура нашла нарушения на трех рудниках и двух основных заводах «Норникеля» 

Сотрудники прокуратуры вместе со специалистами Енисейского управления 
Ростехнадзора провели в марте проверку 18 опасных производств в Норильске и Дудинке, на 
которых повсеместно выявлены нарушения требований промышленной безопасности. 

Нарушения нашли на рудниках «Маяк», «Таймырский», «Октябрьский», Медном, 
Надеждинском заводах (предприятия ГМК «Норильский никель». — Прим. ред.) и очистных 
сооружениях Дудинки. Специалисты отметили сильный износ техники и аварийное состояние 
зданий. Владельцам объектов внесено 10 представлений и предостережение. Сотрудники 
ведомства возбудили 10 административных дел за нарушение требований промышленной 
безопасности и за нарушение требований охраны труда. 

— Наша основная задача — профилактировать ЧС. Доводить свои производства до 
такого состояния должно быть невыгодно владельцам предприятий. После происшествия с 
разливом топлива в Норильске большое внимание уделяется техническому состоянию 
опасных объектов. Сейчас Генпрокуратура держит на контроле ЧС, которое произошло 29 
мая 2020 года, включена и прокуратура Норильска. Генеральная прокуратура выделила 
финансирование для того, чтобы наши сотрудники могли неожиданно, не ставя никого в 
известность, вылететь и осмотреть территорию детально и привлечь к ответственности тех, 
кто допустил эту ЧС, — заявил прокурор Красноярского края Роман Тютюник днем ранее на 
пресс-конференции. 

NGS24 
 

Росприроднадзор недоволен ходом устранения нарушений у двух "дочек" Норникеля 
Росприроднадзор не удовлетворен работой АО "Таймырская топливная компания" и АО 

"Норильсктрансгаз" (входят в "Норникель") по устранению выявленных в ходе проверок 
нарушений. 

По поручению вице-премьера РФ Виктории Абрамченко Росприроднадзор провел 
внеплановые выездные проверки ранее выданных предписаний. В ходе проверок служба 
установила, что "Таймырская топливная компания" из 115 ранее выявленных нарушений 
устранила 38, а "Норильсктрансгаз" из 81 нарушения устранил 42. 

"Общий итог после проведения проверок оценивается как неудовлетворительный. 
Сотрудники службы в дальнейшем будут добиваться полного устранения выявленных 
нарушений природоохранного законодательства",- говорится в сообщении 
Росприроднадзора. 

Служба отмечает, что в Арктической зоне компании эксплуатируют нефтебазы, 
производственные мощности которых были построены в 50-70-х годах прошлого столетия. 
"Эксплуатация объектов ведется в отсутствии проектной документации, предусматривающей 
проведение мероприятий, направленных на охрану окружающей среды, в том числе 
мероприятий по восстановлению природной среды, рекультивации или консервации земель, 
защиты от водной и ветровой эрозии, подтопления, загрязнения отходами производства и 
другого негативного воздействия", - отмечается в пресс-релизе. 

INTERFAX.RU 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: «Послание Президента Федеральному Собранию ставит для нас 
конкретные задачи и обеспечивает уверенность в завтрашнем дне» 

Сегодня Губернатор Александр Усс принял участие в церемонии оглашения Послания 
Президента России Владимира Путина Федеральному Собранию РФ. 

В ежегодном публичном обращении к обеим палатам парламента глава государства 
подвел итоги прошлого года, который стране пришлось прожить в условиях пандемии, и 
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обозначил основные направления развития внутренней и внешней политики России на 
ближайшее время. 

Комментируя выступление главы государства, Александр Усс отметил, что послание 
Президента было значимо для Красноярского края, так как в нем был ряд вопросов, которые 
являются эксклюзивными для региона: «В первую очередь, это тема экологии. 
Принципиальный общегосударственный подход Красноярского края и федерального центра к 
авариям такого типа, которая произошла в Норильске, позволит крупным компаниям извлечь 
из этого опыт. Важным фактором является упоминание Президентом перспективы 
государственной поддержки перестройки алюминиевой промышленности и, в частности, 
КрАЗа». 

Губернатор отметил, что была обозначена возможность привлечения инфраструктурных 
кредитов финансово устойчивым регионам. К их числу относится и Красноярский край, 
бюджетные характеристики которого дают возможность привлекать такие кредиты. Особое 
значение имеет упоминание темы красноярского метро. По словам Александра Усса, проект 
уже находится в госэкспертизе. 

«Президент уделил внимание и международной ситуации. Владимир Путин обозначил 
принципиальный подход, что Россия всегда хранила свой национальный суверенитет и будет 
бережно его хранить, как главную свою ценность. В целом, считаю, послание Президента 
Федеральному Собранию ставит для нас всех конкретные задачи и обеспечивает 
уверенность в завтрашнем дне», - сказал Губернатор Александр Усс. 

Красноярский край 
 

Губернатор Красноярского края запросил более 190 млрд рублей на экологические 
проекты 

Губернатор Красноярского края Александр Усс запросил у правительства выделить 
региону более 190 миллиардов рублей для восстановления окружающей среды и 
компенсации ущерба от прошлогодней аварии на ТЭЦ-3 в Норильске. В письме на имя вице-
премьера Виктории Абрамченко глава региона отмечает, что разлив топлива «нанес 
колоссальный вред окружающей среде», пишет РБК. 

В частности, зафиксированы случаи высокого и экстремально высокого уровня 
загрязнения поверхностных вод нефтепродуктами и тяжелыми металлами, а также случаи 
превышения фоновых концентраций аналогичных загрязняющих веществ в почве и грунтах 
водных объектов. Усс указывает, что экология региона требует комплексного восстановления, 
включая улучшение ситуации с выбросами загрязняющих веществ в целом в крае. 

Глава Красноярского края составил список из 50 мероприятий по восстановлению 
состояния окружающей среды на 190,9 миллиарда рублей. Основная часть проектов 
относится к Норильску и Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району, которые 
пострадали от аварии. В Красноярске предлагается профинансировать 13 проектов, однако в 
денежном выражении они оцениваются в две трети от общей суммы. Например, Усс 
запрашивает 114,5 миллиарда рублей на строительство метро в Красноярске. 

BFM 
 

Расходы бюджета в Красноярском крае скорректируют на 11 млрд рублей 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края согласовали весеннюю 

корректировку бюджета на 11 млрд рублей. Этот вопрос накануне обсудили на комитете по 
бюджету и экономической политике под руководством Владимира Чащина. 

Весенняя корректировка традиционно проводится после того, как финансисты подводят 
итоги прошлого года, учитывают остатки финансов и переходящие обязательства, а также 
уточняют потребности в отдельных расходах. Также в законопроекте отражаются 
дополнительно поступившие федеральные средства. В 2021 году это 2,1 млрд рублей, еще 
1,7 млрд рублей и 0,5 млрд рублей запланированы на 2022 и 2023 годы соответственно. 
Часть из них пойдет на социальную поддержку, а именно создание дополнительных мест в 
детских садах для детей от 1,5 до 3 лет и на предоставление денежных выплат в случае 
рождения третьего ребенка и последующих детей. 
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Самую большую дополнительную сумму получит сфера здравоохранения — 3,5 млрд 
рублей. В этих расходах, по словам министра финансов Владимира Бахаря, учтены и те, на 
которых настаивали депутаты — дополнительные деньги на лекарства (380,4 млн рублей), 
включая 56,5 млн рублей на приобретение лекарства «Спинраза» пациентам с редкими 
орфанными заболеваниями, а также 200 млн рублей на оказание специализированной 
санитарно-авиационной скорой медицинской помощи. 

Кроме того более 700 млн рублей пойдет на завершение строительства домов 
обманутых дольщиков, еще 620,8 млн рублей — на переселение граждан из ветхого 
аварийного жилья и 670 млн рублей на содержание и ремонт автомобильных дорог общего 
пользования. 

Еще одна значимая корректировка — количество объектов в Перечне строек 
увеличивается практически в два раза, добавится еще 110 объектов капитального 
строительства. Изменения во многом связаны с включением объектов в рамках 
модернизации первичного звена здравоохранения — больниц, поликлиник, амбулаторий, 
ФАПов. 

В результате параметры краевого бюджета на 2021 год меняются следующим образом: 
доходы увеличиваются на 1,9 млрд рублей и составят 271,6 млрд рублей; расходы 
возрастают на 11,2 млрд рублей и достигнут 298,2 млрд рублей, дефицит увеличивается на 
9,4 млрд рублей. Основным источником финансирования дефицита краевого бюджета 
являются остатки средств на начало текущего года. 

В обсуждении корректировки приняли участие заместитель председателя комитета Вера 
Оськина, депутаты Владислав Королёв, Владислав Зырянов и Александр Бойченко. 
Основную обеспокоенность краевые парламентарии выразили тем, как увеличить 
федеральные поступления в региональный бюджет. Депутаты рекомендовали краевому 
правительству вести регулярные переговоры с федеральными органами государственной 
власти по этому поводу. Также парламентарии обозначили основные проблемы, которые 
требуют дополнительного финансирования — кредиторская задолженность краевых 
медицинских организаций, ремонт коммунальных сетей, соблюдение противопожарной 
безопасности и ряд других тем. 

Как отметил председатель комитета Владимир Чащин, бюджет края был сверстан как 
бюджет развития, а бюджетное планирование выстроено таким образом, чтобы все 
мероприятия осуществлялись в плановом порядке, финансовые средства тратились 
эффективно и в интересах жителей края. 

«Законодательное Собрание завершает подготовку весенней корректировки бюджета, 
окончательное решение примут депутаты на сессии краевого парламента. Безусловно, в этом 
году основное внимание уделено здравоохранению и защите здоровья жителей края. Три 
миллиарда рублей еще при утверждении бюджета было предусмотрено на укрепление 
первичного звена здравоохранения, корректировкой эти средства перераспределяются под 
конкретные мероприятия. В этом году будет сдано в эксплуатацию семнадцать фельдшерско-
акушерских пунктов в муниципальных образованиях края, а в ближайшей трехлетке — сорок 
пять. Также запланировано строительство детской многопрофильной больницы в 
Красноярске, 230 миллионов корректировкой бюджета выделяется для начала работ. Кроме 
того еще три с половиной миллиарда рублей на здравоохранение выделяется 
дополнительно. Эти суммы пойдут на финансирование территориального фонда ОМС, на 
лекарственное обеспечение населения, на санитарную авиацию и выплаты медикам за 
работу с коронавирусной инфекцией. Остальные расходы связаны с решением наших 
приоритетных задач: реализацией нацпроектов, соцподдержкой и развитием территорий. 
Бюджет на 2021 год и плановый период призван обеспечить все социальные обязательства 
государства перед гражданами и улучшить качество жизни в регионе», — пояснил Владимир 
Чащин. 

Корректировка бюджета будет рассмотрена депутатами на сессии Законодательного 
Собрания 22 апреля. 

newslab 
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В крае стало в два раза больше недовольных качеством продуктов 
Управление Роспотребнадзора по Красноярскому краю рассмотрело 3314 обращений по 

вопросам защиты прав потребителей. Их количество выросло по сравнению с 2020 и с 2019 
годами. 

Поводы для жалоб в сфере торговли в этом году возникали почти в два раза чаще (63 
процента), чем в сфере услуг (37 процентов). Обращения на нарушения при продаже 
непродовольственных товаров возросли лишь на пять процентов, а на продовольственную 
продукцию жаловались на 80 процентов чаще. 

В краевом Роспотребнадзре отметили ощутимое сокращение жалоб на дистанционную 
торговлю (на 20 процентов). За прошедший год число дистанционных покупок выросло в 2,5 
раза в связи с антиковидными ограничениями. 

Стабильно высоким остается количество обращений по вопросам бытового 
обслуживания населения. На их долю приходится 31 процент всех жалоб на сферу услуг. 

На 46 процентов возросло количество жалоб на нарушения прав потребителей в сфере 
транспортных услуг. В этом году стало больше жалоб на услуги такси, автомобильных 
перевозок пассажиров и багажа, а также грузоперевозок. 

Жители региона стали меньше жаловаться на жилищно-коммунальные, туристические и 
гостиничные услуги. 

Напомним, на сайте Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю есть 
образцы документов в помощь потребителям – формы претензионных писем. 

«Таймырский телеграф» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Послание Путина. Основные тезисы 
Президент РФ Владимир Путин в среду, 21 апреля, в очередной раз выступил в Манеже 

с посланием Федеральному собранию. Ежегодное обращение лидера государства к 
парламенту является программным документом, выражающим видение президента 
стратегических направлений развития России на ближайшую перспективу. В 2021 году 
значительная часть его выступления была посвящена развитию страны, демографии и мерам 
социальной поддержки граждан. "Интерфакс" собрал основные тезисы послания: 

- К 2030 году средняя продолжительность жизни в стране должна достичь 78 лет (в 2019 
- 73,3): "сбережение народа - наш высший национальный приоритет". 

- Через три года основные государственные и муниципальные услуги должны 
предоставляться онлайн в режиме 24/7: "уже в следующем году мы должны внедрить 
принципы "социального казначейства". 

- Продлить до конца года программу туристического кэшбэка. 
- Половину стоимости путевок для детей в летние лагеря в 21-м году вернуть: "ведь 

именно в детстве на многие годы вперед закладываются основы здоровья". 
- Детям 8-16 лет из неполных семей выплачивать 5600 руб. в месяц: "дело не в 

причинах, дело в том, чтобы детей поддержать". 
- Оплачивать матерям больничный по уходу за ребенком до семи лет в размере 100% от 

заработка вне зависимости от стажа. 
- Беременным женщинам в трудной ситуации ежемесячно платить 6350 руб. 
- Выплатить на всех школьников и будущих первоклассников по 10 тысяч рублей: 

"выплату проведем в середине августа, чтобы у родителей было время собрать ребенка в 
школу". 

- Правительство должно избегать пустых полок исключительно рыночными 
механизмами, а не полагаться на точечные меры: "не надо здесь тень на плетень наводить и 
всех пугать". 

- В вузах откроют дополнительно 45 тысяч бюджетных мест, 70% из них будет отдано 
регионам: "такого широкого бесплатного доступа к высшему образованию, как в России, нет 
ни в одной стране мира". 
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- Будет создан президентский фонд культурных инициатив, который будет 
выдавать гранты на проекты в сфере искусства и творчества: "уже в этом году <...> 
профинансируем более полутора тысяч креативных команд". 

- В течение месяца разработать дополнительные меры поддержки малого и среднего 
бизнеса, "включая меры налогового стимулирования, доступные кредиты, расширение сбыта 
продукции, в том числе за счет закупок со стороны крупных госкомпаний". 

- При подводке газа к участкам граждан они не будут платить за "последнюю милю": 
"правительству нужно отработать все детали и с "Газпромом", и с другими компаниями". 

- Ввести квоты на вредные выбросы во всех проблемных городах, ускорить введение 
ответственности собственников предприятий за вред экологии. 

- Разрешить иностранцам оформить визу в РФ дистанционно, без лишних 
формальностей и за четыре дня: "как только позволит эпидемиологическая ситуация, мы 
обязательно снимем еще действующие ограничения, и к нам вновь поедут миллионы 
туристов со всех концов света". 

- Регионы получат инфраструктурные кредиты на 15 лет под 3% годовых: "мы поддержим 
именно тех, кто проводил и проводит взвешенную финансовую политику". 

- Бюджетные кредиты, выделенные регионам на борьбу с последствиями ковида, будут 
реструктурированы, а коммерческие - замещены бюджетными. 

INTERFAX.RU 
 

Минфин назвал возможные источники финансирования поручений из послания Путина 
Реализация мер, предусмотренных посланием президента РФ Владимира Путина, может 

быть профинансирована за счет резервного фонда правительства, дополнительных 
ненефтегазовых доходов, а также за счет перераспределения внутри бюджета, сообщили 
ТАСС в пресс-службе Минфина. 

Ранее в среду глава министерства Антон Силуанов сообщил, что прямые расходы 
бюджета на реализацию мер послания предусмотрены в объеме 400 млрд рублей. 

"В качестве источников могут быть использованы резервный фонд правительства, 
дополнительные ненефтегазовые доходы, а также средства от перераспределений внутри 
бюджета в соответствии с приоритетами", - сообщили в Минфине. 

21 апреля президент РФ Владимир Путин в послании Федеральному собранию заявил, 
что с 1 июля вводится выплата на детей в возрасте от 8 до 16 лет включительно, которые 
воспитываются в неполных семьях, - в среднем 5 650 рублей в месяц. Кроме того, выплаты 
будут распространены на беременных женщин, находящихся в трудной материальной 
ситуации. Их размер в среднем составит 6 350 рублей в месяц (после шестой недели 
беременности). Также семьям, где есть дети школьного возраста и будущие первоклассники, 
в этом году планируется выплатить по 10 тыс. рублей. 

ТАСС 
 

Президент помог «Единой России» с предвыборной программой 
Послание президента Федеральному собранию, несмотря на накаляющуюся 

международную обстановку, большей частью было посвящено социальной политике. Два 
собеседника «Ведомостей», близких к администрации президента, говорят, что это связано с 
предстоящими в сентябре выборами в Госдуму. Председатель партии Дмитрий Медведев 
после послания уже заявил, что оно должно стать для «Единой России» прямым 
руководством к действию, а его разделы лягут в основу программы «Единой России», с 
которой она пойдет на парламентские выборы. О том, что послание станет основой 
предвыборной программы партии, сказал и секретарь генсовета «Единой России» Андрей 
Турчак. По его словам, программная комиссия партии соберется в четверг на свое первое 
заседание, фракциям «Единой России» будут даны поручения по законодательному 
обеспечению президентских инициатив… 

Ведомости 
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Около 3,5 тыс. человек приняли участие в несанкционированных акциях в 27 городах 
РФ 

Почти 3,5 тыс. человек приняли участие в несанкционированных акциях в 27 городах 
России. Об этом ТАСС сообщили в пресс-центре МВД. 

Так, по данным ведомства, в несанкционированных акциях в 27 городах России, таких 
как Барнаул, Кызыл, Тюмень, Петрозаводск, Ухта, Псков, Мурманск, Омск, Вологда, 
Владивосток, приняли участие около 3,5 тыс. человек. 

По данным МВД, в Барнауле приняли участие 150 человек, в Кызыле - 2, Тюмени - 50, 
Петрозаводске - 100, Воркуте - 0, Ухте - 9, Пскове - 20, Великом Новгороде - 0, Мурманске - 
100, Вологде - 30, Череповце - 15, Омске - 900, Томске - 130, Улан-Удэ - 40, Горно-Алтайске - 
3, Новосибирске - 1000, Ангарске - 45, Братске - 28, Иркутске - 500, Благовещенске - 15, Чите - 
67, Комсомольске-на-Амуре - 3, Хабаровске - 200, Владивостоке - 350, Южно-Сахалинске - 80, 
Магадане - 40, Петропавловске-Камчатском - 30. 

Ранее пресс-служба ГУ МВД по Москве сообщала, что в несанкционированной акции в 
центре Москвы принимают участие около 6 тыс. человек. По информации ГУ МВД России по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской области, в центре Петербурга в несанкционированной 
акции участвуют 4,5 тыс. человек. 

ТАСС 
 

"Индекс шашлыка" за год в России вырос на четверть 
Средний чек на покупку товаров, необходимых для приготовления шашлыка в России, за 

год вырос на 25%, подсчитали для РИА Новости эксперты аналитического ресурса "Чек 
Индекс" — проекта крупнейшего оператора фискальных данных "Платформа ОФД".  

Аналитики сравнили средние чеки на покупку шампуров, мангала, древесного угля, 
розжига и готового набора порции мяса с 1 по 15 апреля этого и прошлого года. 

"Средний чек такого "шашлычного набора" составил 1958 рублей, что оказалось на 25% 
выше прошлогоднего показателя за тот же период (1561 рубль). Таким образом, можно 
говорить о восстановлении потребительского спроса в данном сегменте к привычным 
показателям", — пришли к выводу авторы исследования. 

При этом средний чек на покупку мангала вырос за год на 48%, до 977 рублей, розжига 
— на 43%, до 195 рублей, готового мясного набора для шашлыка на 15%, до 304 рублей, а 
шампуров в комплекте – на 5%, до 254 рублей. Снизился средний чек только по древесному 
углю: он оказался на 11% ниже и составил 228 рублей. 

Аналитики сервиса доставки продуктов и товаров "СберМаркет" также подсчитали 
расходы россиян на весенний пикник. По их оценке, альтернативный вариант барбекю, то 
есть колбаски для гриля, будут не самым бюджетным вариантом – упаковка колбасок в 300-
500 грамм обойдется в 250 рублей. За 1 килограмм колбасок придется отдать 500 рублей. 

По данным "СберМаркета", традиционный набор овощей для пикника на природе: 
огурцы, помидоры, красный перец и репчатый лук обойдутся в 427 рублей (сумма за 1 
килограмм каждого овоща). За классические соусы и специи для шашлыка придется 
заплатить 175 рублей (из них кетчуп шашлычный – 65 рублей, майонез – 83 рубля, специи – 
27 рублей). Напитки (газировка, соки, вода) будут стоить в среднем 235 рублей – за бутылку 
воды 5 литров, сок 1 литр, газированная вода 2 литра. 

 ПРАЙМ 
 

Пенсии все больше отстают от зарплат. В индексацию заложены изначально 
заниженные параметры 

В первые месяцы этого года страна получила одно из самых низких за 10 лет 
соотношений среднего размера всех назначенных пенсий к средней по экономике зарплате. В 
феврале оно составило 30,8%. На эту проблему обратила внимание и Федерация 
независимых профсоюзов России (ФНПР): она указала на «неадекватную цену труда», 
подрывающую формирование пенсионных накоплений – да и, можно добавить, в целом всю 
пенсионную систему. Но проблема обусловлена не только низким уровнем оплаты труда, но и 
недочетами социальной политики. За 10 лет рост пенсий существенно отставал от того 
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увеличения зарплат, которое все же происходило. Это позволяет говорить об 
изначально заниженных параметрах индексации пенсий. 

Росстат обнародовал данные о размере средней заработной платы за февраль, что 
позволило оценить, каким было в начале года соотношение среднего размера всех 
назначенных пенсий к заработкам россиян. В феврале оно составило 30,8% против 
январского показателя 31,8%. 

Среднестатистические российские работники, если ориентироваться на сводки Росстата, 
сейчас зарабатывают около 51 тыс. руб. в месяц, среднестатистические же пенсионеры 
получают почти 15,8 тыс. руб. в месяц. 

Соотношение пенсий и зарплат сокращается. Если сравнить февральское значение по 
годам, то выяснится, что сейчас мы имеем одно из самых низких соотношений за 10 лет. 

Причем, уточним, как правило, февральский показатель оказывается лучшим в течение 
года, в другие месяцы соотношение обычно опускается еще ниже, что приводит по итогам 
года к еще более удручающим показателям: так, по итогам 2019-го и 2020-го соотношение 
пенсий и зарплат уже составляло в РФ менее 30%. 

На эту проблему уже обратили внимание, например, в ФНПР. «Неадекватная цена 
труда… означает занижение производительности труда, «утечку мозгов», невозможность 
привлечения квалифицированных иностранных работников… Низкие заработные платы 
подрывают формирование пенсионных накоплений – это наблюдается уже сейчас, когда 
соотношение средней пенсии со средней зарплатой снижается», – сообщил председатель 
ФНПР Михаил Шмаков на заседании генсовета федерации. 

По его уточнению, многочисленные попытки решить проблему пенсионного обеспечения 
«путем перенесения нагрузки с одной части населения на другую приводили к кризису 
системы и перманентной финансовой неустойчивости». В списке необходимых мер Шмаков 
упомянул в том числе восстановление и законодательное закрепление коэффициента 
замещения пенсией утраченного заработка. 

Также он напомнил, что, по Конвенции Международной организации труда (МОТ), 
коэффициент замещения пенсией утраченного заработка должен составлять 40%, при этом 
«Европейская социальная хартия 1996 года предлагает считать минимальной нормой 
социального обеспечения по старости коэффициент замещения в размере 55–60%». «В 
России фактический коэффициент замещения трудовой пенсии по старости утраченного 
заработка за 30 последних лет никогда не достигал этой планки», – добавил Шмаков. 

Как уточняется на официальном сайте федерации, председатель Пенсионного фонда 
России (ПФР) Андрей Кигим и директор департамента занятости Минтруда Михаил Кирсанов 
подчеркнули важную роль, которую сегодня играют профсоюзы в решении проблем в сфере 
пенсионного обеспечения и социально-трудовых отношений. 

Между тем если говорить непосредственно про соотношение пенсий и зарплат, про 
коэффициент замещения, то в ПФР на это скорее всего ответили бы, что многое зависит от 
того, как считать. 

Напомним, ранее в пресс-службе ведомства сообщали «НГ», что ориентир на Конвенцию 
МОТ в России не просто выполняется, а даже в отношении некоторых типов получателей – 
перевыполняется. 

Причем в ПФР уточняли, что для подсчета коэффициента замещения используется 
определенная конвенцией методология, а не простое соотношение средней пенсии к средней 
зарплате: «Согласно конвенции, 40% утраченного заработка должна обеспечивать не пенсия, 
а сумма выплат в соответствии с нормами российского законодательства о социальном 
обеспечении и социальной защите». 

Так что с миру по нитке – и тогда, когда это нужно, целевые показатели достигаются. 
Также стоит учитывать, что коэффициент замещения у каждого пенсионера свой: он зависит 
от индивидуального стажа и заработка. 

Кроме того, если брать неработающих пенсионеров, то в их случае пенсия оказывается 
выше. Как сообщал зампред правления ПФР Сергей Чирков, средний размер пенсии по 
старости неработающих пенсионеров составляет в 2021 году около 17,5 тыс. руб., и это 34% 
от средней по РФ зарплаты. 
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Однако, как при этом показывали ранее выкладки Счетной палаты, высокий 
коэффициент замещения у некоторых категорий пенсионеров свидетельствует не столько об 
их благополучии, сколько о том, что эти пенсионеры получали перед выходом на 
заслуженный отдых настолько скромную зарплату, что даже низкая пенсия покрывает 
большую ее часть. 

Поэтому мы действительно имеем дело с такой проблемой, как «неадекватная цена 
труда». Но это не единственный фактор. Также можно говорить о недочетах социальной 
политики. Потому что, по Росстату, зарплаты в стране за последние 10 лет в номинальном 
выражении выросли, росли и пенсии, однако разрыв между зарплатами и пенсиями не 
сокращался, а увеличивался. 

Другими словами, индексация пенсий существенно отставала от увеличения зарплат: 
пенсии за 10 лет увеличились в номинальном выражении примерно в два раза, а зарплаты 
выросли за тот же период почти в 2,5 раза. Что свидетельствует об изначально заниженных 
параметрах индексации пенсий... 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Новый финансовый миропорядок: Россия/Запад – не на жизнь, а насмерть 
Мировые финансовые структуры давно подготавливают переход на иную финансовую 

систему. При этом нам рассказывают о том, что старая система устарела, что правда. 
Утверждается, что при нынешнем технологическом укладе система оплаты труда и 
накопления богатств должны выглядеть совсем по-другому. Но забывают указать на такую 
«мелочь»: запредельное распространение доллара уже давно не покрывает никаких богатств 
планеты, если считать в том эквиваленте, в котором его с трудом пока еще поддерживает 
мировая финансовая система. 

Мы все в курсе об огромных долгах США. Кто-то пишет: так это хорошо, значит, стране 
доверяют. Отнюдь! Просто в этой стране производят мировую валюту. И если совсем быть 
откровенным, то сама страна не имеет к доллару отношения. Доллар – валюта частной 
транснациональной корпорации. Несколько корпораций давно захватили власть в США, 
примерно во времена Великой депрессии. Были президенты, которые пробовали вернуть 
власть в руки граждан, но их попытки окончились ничем. 

А последние выборы в США показали, что власть там – наднациональные корпорации. 
Именно одним из кластеров является Google, Facebook и Twitter, которые устроили новый тип 
государственного переворота, и власть вернулась корпорациям. Именно по этой причине 
Владимир Путин кисло смотрит на встречу с Байденом. Ну какой прок встречаться и что-то 
обсуждать с марионеткой, которая не способна на глобальные шаги? Точно тоже самое с 
украинским президентом, только он – марионетка рангом куда мельче Байдена. Но вернемся 
к финансам… 

Списать все эти нереальные долги можно либо в войне, либо… в гражданской войне, в 
которую США толкает невидимая рука рынка. В реальности, по мнению специалистов, доллар 
должен стоить примерно в 10 тысяч раз меньше того, что за него требуют на рынке. 
Неимоверное количество в бумажном виде и кратно больше в электронном, а подтвердить 
его никакими РЕАЛЬНЫМИ ресурсами невозможно, ибо их нет на планете Земля. 
Представьте, что было бы с рублем, если бы завтра его напечатали в 3000 раз больше, чем 
уже есть, и еще в 7000 раз больше его появилось бы в безналичном виде. Мы это проходили 
в 1990-е, когда за буханку хлеба нужно было отвалить примерно по весу денег. Все были 
«миллионерами». 

США ввели санкции, которые коснутся первичной закупки облигаций федерального 
займа РФ. На конец прошлого месяца на руках нерезидентов было примерно 20% ОФЗ 
(облигации федерального займа). Россия поддерживает этот баланс с 2015-го года, тогда 
тоже примерно 20 ОФЗ было на руках нерезидентов. США конечно могут поиграть 
облигациями на бирже, дабы попытаться доставить неудобство РФ, но это явно 
самоубийственный шаг. 
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Во-первых, США на пятом месте среди держателей российских ОФЗ. Во-вторых, это 
«всего» 25 млрд. в долларе. Пишу «всего», потому как для меня, как и для подавляющего 
большинства читателей, это запредельная сумма, которую даже сложно вообразить, но для 
государства, тем более такого ресурсного как РФ – это не сильно крупная сумма. В-третьих, 
игрой на понижение российскими облигациями, можно сделать только хорошо самой России. 
Капитально рубль не понизится, а вот небольшое колебание приведет к тому, что покупать 
российскую продукцию за рубль станет гораздо интереснее. Тем самым рубль наберет 
международный статус и продукция российского производства будет востребована, а это 
создание рабочих мест и все остальное хорошее. 

Так зачем американские корпорации готовят такой демарш? Ведь мы взрослые, 
понимаем, что от Байдена лично это не зависит, он просто плохо говорящая голова, которая 
должна усыпить нашу бдительность своим альцгеймером. Настоящие игроки стоят за 
ширмой, и их некоторые условия Байден озвучит во время климатического саммита. Уверен, 
это коснется новых ограничений в производстве, причем в том, в котором задействованы 
больше всего Китай и Россия. Европа давно перенесла свои производства в Азию, а попытка 
Трампа вернуть некоторые из производств назад в США обернулась ничем. 

Вывод напрашивается такой: Америка (подразумеваем наднациональные корпорации и 
леволиберальных глобалистов) начала политическую часть демонтажа старой мировой 
финансовой системы. В прошлый раз это случилось после Второй мировой войны, в этот раз 
тоже будет война. Я склоняюсь к тому, что Третья мировая – серия гражданских войн на 
территории «Старого света» и к этому видна хорошая подготовительная работа. 

А финансы… Будет полный уход от доллара тех, кто действительно что-то имеет в этом 
мире. Будут города–корпорации, в которых основой будет леволиберальный глобализм, с 
большой примесью троцкизма. Как я уже писал: в этих городах будут жить только те, кто 
будет нужен корпорациям и самое важное – лоялен к руководству. Получать «плюшки» будут 
согласно рангу. Между городами – дикое поле. Мы примерно такое сейчас видим в некоторых 
городах США, где BLM-щики громят магазины; мы это видим на примере Украины, где закон 
отсутствует. 

Поэтому США должны быть разрушены в гражданской войне. Доллар исчезнет и 
последний посыл будет: «всем, кому мы должны, мы прощаем»! Леволиберальные 
глобалисты перенесут цифровой эквивалент. В какой именно – пока загадка. Правил новой 
«игры» еще нет, так что их еще будут прописывать. Ну а пропишет их тот, кто первым создаст 
рабочую систему новых взаиморасчетов и расчетов оплаты не физического труда. 

Некоторые специалисты склоняются к тому, что это будет блокчейн-технологии. Но у 
этой технологии есть и минусы, с точки зрения «сильных мира сего». Во-первых, отсутствует 
полный и безусловный контроль над проведением транзакций. Во-вторых, очень большое 
потребление энергии, то есть использовать эту технологию смогут там, где хватило ума не 
переходить на «зеленое» топливо. В- третьих, сам шифр системы таков, что надзорные 
органы при всем своем желании не всегда могут получить доступ к финансовой отчетности. 
В-четвертых, неизбежно возникнут желающие «майнить», а этого глобалистам точно не 
нужно, им нужно управлять системой, не допуская никаких левых умельцев. Кроме прочего, 
такие системы как биткоин, другие криптовалюты, могут создать путаницу и выглядеть как 
вполне легальные «деньги». 

Так что вопрос в новой системе пока открыт, смогут устранить вышеперечисленные 
проблемы – тогда наверняка блокчейн будет ее основой. 

Глобалисты подождали бы еще годик-другой, когда локдауны и все с ними связанное 
практически полностью угробят привычную валюту. Но тут пошли переговоры между РФ и 
Китаем о переходе во взаиморасчетах на цифровой рубль и цифровой юань. Это 
подтолкнуло глобалистов леволиберального направления к началу политической части сноса 
старой финансовой системы. А если кто забыл, то война – это «продолжение политики 
другими средствами». Где не сработают уговоры, будет война. 

Потому политики на нашей планете все больше похожи на клоунов. Борис Джонсон, 
Макрон, тот же Байден, многие другие — безвольные марионетки леволиберальных 
глобалистов. Чехия вам в пример: чтобы отказать РФ в строительстве АЭС (6 млрд. по 
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предварительным оценкам), придумали клоунаду, в которой Петров и Боширов семь 
лет назад взорвали склады. По чудесной случайности, именно с этих складов поставлялось 
оружие на Украину и… в СИРИЮ! Незарегистрированное оружие Украине нужно для 
различных операций, которые можно квалифицировать как терроризм. В Сирии тоже не Асаду 
оружие шло. Но зато теперь российскую компанию исключили из участия в тендере на 
строительство АЭС. Клоуны? Клоуны! 

Последний этап перед демонтажем системы – пандемия COVID-19. Болезнь 
действительно есть, но вот её происхождение очень загадочно и очень уж вовремя. Таких 
беспрецедентных мер на планете, наверное, еще не предпринимали. 

Напрягает работа военных в РФ: за несколько месяцев от фундамента и под «ключ» 
сданы несколько больничных комплексов. Не просто больниц, а КОМПЛЕКСОВ. Военные, 
конечно, молодчаги. Зная гражданскую администрацию, до сих пор бы ковырялись в тендерах 
на закупку стройматериалов, и количестве узбеков, нужных на подачу раствора. А напрягает 
сама капитальность строительства. Это не на пару лет, а очень долговременные строения. 
Плюс – армия показала, что она без особых проблем в некоторых ситуациях заменит 
администрацию, причем гораздо эффективнее. 

Доклад американских аналитиков приводит нас к самому важному для нас моменту: 
будущее за тем, у кого есть РЕАЛЬНЫЕ активы. А реальные активы есть у России. Причем 
70% мировых активов. Вот теперь понятнее становится демарш всяких чехов, поляков и 
остальных эстонцев, в плане высылки российских дипломатов. Это потихоньку рвутся 
отношения, возможно в преддверии горячей фазы демонтажа финансовой системы – войны. 

Россия просто так активы не отдаст, надо заставить. А как это сделать? В военном плане 
с Западом у России паритет. Не стоит думать, что мы победим. После ядерной войны 
победивших не будет. Победит тот, кто не участвовал, он просто соберет остатки от 
участников. Конечно глобалистам не интересно, чтобы плодами войны воспользовалась 
Япония или Китай. А значит будет делаться максимум, чтобы расшатать Россию изнутри. 
Будет шантаж, будут угрозы, многие поддадутся, многие не поддадутся. В такие моменты 
вопрос всегда в элите – она ТОЧНО наша? Ведь ворота Кремля перед поляками именно 
боярская элита открывала. Да и последнего царя не пролетарий предал, а элита, которая 
мечтала стать европейской. 

В России подорожали некоторые продукты первой необходимости – мы это заметили, 
даже президент, который по магазинам не гуляет, это заметил. Но мы не заметили того, с 
локдаунами возник дефицит продуктов во всем мире. Европейские производители 
сельхозпродукции дотировались государствами, но экономика в период пандемии – это нечто 
другое, дотации сходят на нет. Впрочем, само производство сельхозпродукции тоже сходит. 
Некоторые виды испытывают проблему перепроизводства, но не те, которые являются 
необходимыми. А население планеты, тем временем растет. Умные головы подсчитали, что 
через пару лет население будет уже 9,8 млрд. 

А где у нас самый большой запас пахотных земель, которые еще не заразили всякой 
ГМО-органикой? Где у нас валом чистой питьевой воды? Это все в России. И вот на этом 
месте мы понимаем – Западу крайне необходимы все эти богатства, чтобы перейти в новый 
технологический уклад, с новой финансовой системой. Какая политика есть и будет в 
ближайшие десятилетия со стороны Запада к России? Отнять и поделить! Все это 
очевидного, просто надо собрать в одну кучу. Теперь ответьте на вопрос: будет ли война или 
Запад просто сложит лапки и издохнет? 

Теперь яснее становятся вскукареки Байдена и европейских «партнеров» по поводу 
российской армии, которая на западе страны развернулась во всю красу и в Крыму. Ведь не 
для Украины же все это? В реальности для Украины хватит 1/20 того, что собрали на западе 
РФ, чтобы украинские «воины света» проломили забор на польской границе. Это так же 
понимает и «друг» Эрдоган, который очень озабочен крымскими татарами и расширением 
Турана. 

Не Россия придумала правила, в которых военная мощь – самый главный политический 
аргумент. Но благодаря президенту Путину, Россия сумела использовать время и 
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модернизировать свою армию так, что всяким Байденам и Макронам только вскукарекивать 
издалека остается, надеясь на Навального или другого «борца за справедливость». 

Тот миропорядок, наступление которого мы видим, при новом технологическом укладе, к 
которому мы готовы, будет завесить от РЕАЛЬНЫХ активов. Виртуальные богатства будут 
мало что значить в становлении новой системы. Впереди будут трудные годы, скорее всего 
экономика в РФ несколько просядет. 

Но здесь уже многое зависит от того, что мы считаем хорошим уровнем жизни. Если это 
наличие нового айфона и модных штанишек, если это желание потусоваться там, где громко 
и огоньки мелькают – тогда можно начинать рвать волосы. Впрочем, в «старом свете» 
ситуация будет куда плачевнее. Но нам то какое дело до них? Мы ж не из тех, кого радует 
беда соседа? Нам вообще желательно самим хорошо жить, а не чтобы сосед жил хуже. 

И вот тут мы приходим к ИДЕОЛОГИИ. Россия – единственная великая держава, которая 
не в состоянии объяснить своему населению, почему мы живем именно так и почему мы не 
собираемся жить как другие. У молодого человека закономерный вопрос – почему? Ведь у 
русских на самом деле материальный интерес не на первом месте. А что на первом месте? 
Какие ценности для нас важны как дыхание? Без чего мы уже не русские, а просто «Иваны 
родства не помнящие»? 

Возможно в ближайшее время Владимир Путин приподнимет немного нам горизонт, 
объяснив, как он умеет – спокойно, доступно и лаконично, что есть высоты, которые не 
материальны, но именно туда лежит путь русской цивилизации, за грань материального, в 
будущее. 

КОНТ 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 22.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,82  ▲ 0, 80 

EUR 92,29  ▲ 0, 54 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


